

FAKTOR-FAKTOR YANG BERHUBUNGAN DENGAN PERILAKU IBU BALITA PADA KEJADIAN *STUNTING* DI KECAMATAN TIRTOMOYO, WONOGIRI

APRILIA SUSANTI-25000119130177
2023-SKRIPSI

Kecamatan Tirtomoyo merupakan salah satu kecamatan di Kabupaten Wonogiri yang mengalami peningkatan kejadian *stunting* dari 258 kasus pada tahun 2019 menjadi 406 kasus pada tahun 2022. Perilaku pencegahan *stunting* dapat dilakukan oleh ibu mulai dari hamil hingga dalam pola asuh balita. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor-faktor yang berhubungan dengan perilaku ibu balita *stunting* di Kecamatan Tirtomoyo. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif analitik dengan pendekatan kuantitatif dan desain studi *cross sectional*. Populasi dalam penelitian ini adalah 406 ibu balita *stunting* yang bertempat tinggal di Kecamatan Tirtomoyo. Pemilihan sampel menggunakan perhitungan rumus *lemeshow* dengan teknik *purposive sampling* menggunakan kriteria inklusi ibu yang memiliki balita (usia 2-5 tahun) hingga bulan Januari 2023 yang terindikasi *stunting* dan bertempat tinggal di Kecamatan Tirtomoyo sehingga didapatkan sampel sejumlah 85. Instrumen penelitian yaitu kuesioner melalui metode wawancara. Penelitian dilakukan pada bulan Februari-Juni 2023. Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat hubungan antara sikap (*p value*: 0,004), sikap dan perilaku keluarga dengan perilaku pencegahan *stunting* (*p value*: 0,018) dan tidak ada hubungan antara usia (*p value*: 0,451), pendidikan (*p value*: 0,542), pekerjaan (*p value*: 0,641), pengetahuan (*p value*: 0,103), akses informasi (*p value*: 0,743) dengan perilaku pencegahan *stunting*. Sikap serta sikap dan perilaku keluarga yang baik dapat meningkatkan perilaku pencegahan *stunting* yang baik pada ibu balita. Hal tersebut sejalan dengan teori *Lawrence Green* yang menyatakan bahwa perilaku kesehatan dipengaruhi oleh *predisposing factors* sikap serta *reinforcing factors* sikap dan praktik dari orang sekitar. Kesimpulan: sikap serta sikap dan perilaku keluarga dapat berpengaruh terhadap perilaku pencegahan *stunting* pada ibu.

Kata kunci : *Stunting*, Perilaku, Ibu Balita, Ibu Hamil, Pola Asuh